

COLUMNAS 7 DE ENERO BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Trump activó la bomba iraní

Suponer, como Trump y los *halcones* del Pentágono, que la amenaza contra Estados Unidos son Irán o su protegido sirio Bashar al-Asad, es subestimar el daño mayor que pueden causar en el mundo entero los terroristas del Estado Islámico y Al Qaeda, objetivos principales de Qasem Soleimani, jefe máximo de la Guardia Revolucionaria Islámica iraní asesinado por órdenes del mandatario gringo. Objetivos principales pero no los únicos: también era un poderoso adversario de los apetitos imperiales de la tiranía saudita y de la política de los extremistas israelíes que quisieran a Irán, como éste al Estado judío, borrado del mapa.

Soleimani, pues, no era cualquier mando de las fuerzas de élite de su país, sino comandante decisivo en la contención de los mismos que atacaron las Torres Gemelas en Nueva York, el Pentágono en Washington y que aterrizaron Madrid, Londres, París y otras ciudades europeas. Gracias a él, ciudades como Aleppo, Homs, Hama y Mosul están libres de extremistas. Su mayor hazaña fue frenar el avance de Isis en Siria e Irak, así como haber mantenido una zona de influencia en Líbano (con el grupo extremista Hezbollah para hostigar a Israel).

Por más que el gobierno iraní represente a la mayoría de la población chiíta (más fanatizada en su islamismo que los sunitas de Irak o Arabia Saudita), no es hoy el fanático que impuso el ayatola Jomeini a la caída de Reza Pahlevi, y que urdió el memorable secuestro “estudiantil” de 66 estadounidenses (retenidos más de trece meses) en un asalto a su embajada. Y, contra todo pronóstico, el régimen *moderado* iraní acordó suspender el desarrollo de su bomba atómica que ahora, por culpa de Trump con el asesinato de Soleimani, desconoce ya.

De Estados Unidos hay antecedentes muy agresivos contra Irán, sobre todo el de julio de 1988, cuando el crucero *USS Vincennes* lanzó el misil que derribó un avión comercial del vuelo 655 de Iran Air (sobre espacio aéreo iraní) que volaba rumbo a Dubái, asesinando a sus 290 ocupantes.

Richard Black (citado aquí ayer), el senador por Virginia y correligionario de Trump que deplora el homicidio del general iraní, es sujeto de burla de sus pares en el Senado por haber felicitado a Bashar al-Asad y “al ejército árabe sirio por su heroico rescate de cristianos en la cordillera de Qalamoun, tratar con respeto a todos cristianos y a la pequeña comunidad de judíos en Damasco”, tarea en que mucho tuvo que ver el apoyo de las tropas de Soleimani. Isis incluyó al coronel retirado en su lista de enemigos, llamándolo *El cruzado estadounidense*, porque declaró que “una cosa está clara: si Damasco cae, la temida bandera blanca y negra de Isis ondeará sobre Damasco y después caerán Jordania y Líbano: vendrá el comienzo de un empuje histórico del Islam hacia Europa y creo que, en última instancia, Europa será conquistada”.

Con los iraníes e iraquíes en ebullición antiestadunidense, ya serán menos los senadores que se animen a *bulear* a Black...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

No se puede con esta violencia

En este nuevo año están vivas, como en el pasado, dos de las demandas más exigidas por los mexicanos: seguridad y crecimiento económico, en ese orden.

A lo largo de los primeros 13 meses de la presidencia de López Obrador, la violencia criminal ha mantenido su tendencia, siendo 2019 el año con el mayor número de homicidios dolosos de que haya registro, 32 mil 604 de enero a noviembre, uno cada 15 minutos, 2.7 por ciento más que en ese lapso de 2018, a lo que él ha respondido que es una herencia, lo que la estadística no le niega, pero que de mantener esa inercia, en 2020 no podrá seguir endosándolo al pasado, ya serán, como dicen, *sus muertos*, nuestros muertos, que lo han sido siempre, cuando los gobiernos han puesto sus *estrategias*, y el pueblo los muertos.

Este es uno de los vuelcos que tiene que dar el presidente López Obrador si de verdad quiere que su régimen sea una transformación, la cuarta transformación. Sin resolver este problema no habrá *cuatroté*.

El otro es el del crecimiento.

Sé que ante las cifras, él siempre tiene *otros datos*. Pero una cosa son esos, sus *otros datos*, y otra la realidad.

Su gobierno pasó del compromiso de crecer al 4 por ciento en 2019, al 2 por ciento, que como candidato decía que era un fracaso, a no crecer.

Hoy no se crece por varios factores que los dirigentes empresariales susurran en privado y niegan en público: la incertidumbre, la desconfianza, la ausencia del estado de Derecho, la demagogia empresarial que a todos los presidentes, López Obrador incluido, seducen.

El punto es que mientras no se dé el marco de confianza y los empresarios no inviertan, porque no lo hicieron en 2019, ahí está el crecimiento cero, y no se reviertan los niveles violencia e inseguridad, por más puntos de inflexión que se hayan cruzado en el discurso, esto no va a marchar.

Y la 4T, difícilmente.

RETALES

1. DISTANCIA. En la crisis Trump-Irán, el gobierno de México estará, obviamente, al lado del de Estados Unidos porque no se le va a enfrentar por un conflicto en el Medio Oriente, cuando no lo ha hecho en los propios, el migratorio, por ejemplo;

2. TEMOR. El secuestro, que llaman virtual, pero no deja de ser un secuestro y para siempre, a la mamá de Denise Dresser, una señora de 83 años, confirma dolorosamente la vulnerabilidad en la que vivimos. El gobierno de la CdMx dijo que *buscará* a la académica para hablar con ella, pero ¡con cuántas víctimas han dejado de hablar!; y

3. AUTONOMÍA. Alguien engañó al presidente López Obrador al decirle que los Dreamliners 787, como el ex avión presidencial parado hace 13 meses en California, no pueden volar rutas de menos de cinco horas, cuando Aeroméxico va de la CdMx a Monterrey en una hora, y a Nueva York en tres y media. Ya, ya sé que *tampoco se repelen*. Pero no embarquen.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE ahora resulta que la amnesia ha hecho estragos en Morena y atrás ha quedado su historia de interpelaciones al Presidente en turno, tomas de tribuna, sombrerazos, cabalgatas y hasta llaves de lucha libre entre legisladores, todo eso en lo que los hoy morenistas tienen un sobrado *expertise*.

Luego de las protestas opositoras ante secretarios, la mayoría en San Lázaro impulsa una reforma al reglamento para obligar a los legisladores a “dirigirse con respeto, corrección, civismo y cortesía” a los comparecientes y plantea la prohibición de “invadir el espacio vital de los oradores”. ¡Qué tal!

QUE la titular del Trabajo, **Luisa María Alcalde**, acompañará hoy al presidente **Andrés Manuel López Obrador** en la *mañanera* para aclarar la versión sobre el presunto reconocimiento de la autoridad laboral a **Manuel Limón** como secretario general del sindicato petrolero hasta 2024, no obstante su cercanía con **Carlos Romero Deschamps**.

La funcionaria anticipó, sin embargo, que no existe tal aprobación y que el cargo que el ex senador priista dejó en octubre “sigue vacante”, de ahí la disputa por la dirigencia que protagonizan al menos 10 grupos, como informó MILENIO.

QUE hablando de luchas encarnizadas, resulta que esta semana será presentado un recurso ante el TEPJF, que encabeza **Felipe Fuentes Barrera**, en el que congresistas de Morena solicitarán la revocación de mandato de **Yeidckol Polevnsky**, a quien acusan de querer perpetuarse ilegalmente en el cargo.

En medio de la riña, ya les llegó 2020 y aún no se ponen de acuerdo en el relevo.

El Heraldó:

Touché / [¿Sabía el gobernador Carlos Joaquín? / Alejandro Cacho \(p.11\)](#)

Universal:

Historia de Reportero / [AMLO en diciembre: medio millón de empleos perdidos / Carlos Loret de Mola \(p.2\)](#)

Milenio:

Día con Día / [2019. Errores del primer año / Héctor Aguilar Camín \(p.3\)](#)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Así barrió AMLO la escalera en el caso de Bartlett / Leo Zuckermann \(p.9\)](#)

Financiero:

Uso de Razón / [Respuesta al 72 por ciento que aprueba a AMLO / Pablo Hiriart \(PP-30\)](#)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [2020: el fin de los pretextos](#)
/ Salvador García Soto (p.11)

El Heraldo:
Alhajero / [2020, un año difícil para el Senado](#) /
Martha Anaya (PP-5)

Financiero:
Estrictamente Personal / [El silencio del general \(y de sus jefes\)](#)
/ Raymundo Riva Palacio (PP-32)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Por la tarde tendrá nuevo presidente el Poder Judicial del Edomex, será Sodi

Voto secreto no necesariamente beneficia a sectores con apoyo minoritario

La mayoría de los Magistrados están con Ricardo Sodi

Partió Enrique Vargas la rosca de reyes con huixquiluquenses

Destaca “Líderes Mexicanos” historia empresarial exitosa de Fernando Flores

Discreto acto cenesista por aniversario de “Ley Agraria”

Entregó secretario de Salud obsequios a niños de hospitales

Después de las cinco de la tarde de este martes se llevará a cabo la primera reunión del pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM) donde se prevé que Ricardo Sodi Cuéllar gane la elección como Presidente para el periodo 2020-2025, porque cuenta con el respaldo de la mayoría de sus homólogos, aunque en realidad se trata del personaje que goza de la mejor carrera académica, como jurista, en la sociedad civil y cercanía con sectores influyentes del país.

De acuerdo con la normatividad del Poder Judicial, el presidente debe ser electo en la primera sesión del pleno del 2020 -hoy en la tarde- por los 48 Magistrados, de los cuales hasta antes del periodo vacacional, Ricardo Sodi tenía el respaldo de al menos 35, el resto se polarizaron en diferentes opciones, algunas corresponden a gente que en la práctica no tiene posibilidad alguna de ganar la elección.

A diferencia de otros procesos, la elección será con el voto secreto de los miembros, tal como lo propuso la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en la LX Legislatura Local, lo que en otro momento habría sido una determinación que afectara al considerado candidato del presidente saliente.

En esta ocasión resulta inexacto afirmar que el voto secreto beneficia a aspirantes considerados con respaldos minoritarios, sino todo lo contrario, pues en las condiciones actuales donde hay quien

presume el respaldo de liderazgos de MORENA, los Magistrados no tendrán temor de que su posición sea criticada, precisamente por tales sectores, si van con quien lleva la ventaja. Lo anterior en virtud de que Ricardo Sodi no es el candidato del actual presidente, Sergio Medina Peñaloza, no es una imposición, una gran mayoría observa en dicho personaje la posibilidad de lograr un cambio en el Poder Judicial, respecto de la política que caracterizó al presidente saliente. La mayoría de quienes van con Sodi Cuéllar no comparten esa política donde imperaron el protagonismo personal, el empoderamiento de la familia de Medina Peñaloza, al grado de que la esposa de este no solo fue presidenta del Voluntariado, sino además es rectora de la Universidad Digital Estatal, con lo cual queda en entredicho la independencia del presidente, respecto del titular del Ejecutivo.

El proyecto que plantea Ricardo Sodi propone dar un cambio contundente en las decisiones del Poder Judicial, pasar de una austeridad conveniente a la racionalidad eficiente del gasto, donde se mejoren las condiciones salariales del personal administrativo, quienes además se benefician con un sistema civil de carrera administrativa.

El proyecto 20-25 de Sodi también apuesta por darle calidad humana a la impartición de justicia y privilegiar un cambio profundo en la comunicación social del Poder Judicial, más acorde a las exigencias del mismo y no en función del protagonismo.

El próximo presidente del Poder Judicial concluirá su periodo en 2025, cuando el sucesor del gobernador Alfredo del Mazo Maza lleve cerca de dos años en el cargo, además uno de sus principales retos será recomponer la relación con el Poder Legislativo que se tensó por decisiones tomadas por Sergio Medina, aunado a garantizar una relación de equilibrio pero de autonomía respecto del Ejecutivo.

La Convocatoria para la elección fue publicada en la Gaceta del Gobierno y la elección se realizará en un proceso acorde a lo que marca la Ley Orgánica del Poder Judicial y del Reglamento Interior del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México.

Cabe destacar que el actual presidente fue electo y rindió protesta en sesión extraordinaria del Pleno realizada el siete de enero de 2015; en este sentido, es pertinente que el nombramiento de la persona que resulte electa como titular, coincida con el vencimiento del término de ese periodo.

Atajos

Por la derecha: El alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar y la señora Romina Contreras de Vargas, presidenta del Sistema DIFEM, encabezaron la tradicional partida de Rosca de Reyes en diversas comunidades del municipio y cabecera.

Las autoridades partieron una rosca de 150 metros de largo y 600 niños, que compartieron por la mañana con cerca de tres mil 500 personas.

Más tarde, habitantes de las diversas comunidades de Huixquilucan recibieron roscas de reyes con la visita del alcalde Vargas del Villar.

Por la derecha2: El empresario mexiquense, Fernando Flores Fernández, apareció en la portada de la publicación especial de la Revista “Líderes Mexicanos” donde presentó sus mejores entrevistas. La publicación de “Ferrárez” editores muestra la historia de éxito de Fernando Flores en el sector empresarial del país, pues inició en Metepec con algunos rubros y ahora abarca diversos sectores, destacando además que sus empresas generan empleos directos y beneficios a las familias del pueblo mágico y de diferentes entidades de México.

“Líderes Mexicanos” detalla que Fernando Flores dirige 18 compañías, entre ellas CIFO Technologies con presencia en México, Estados Unidos, Colombia y España.

Flores Fernández se inició como cerillo de un mercado, después vendió corbatas, para dar un salto importante y vender hamburguesas y Hot-Dog´s, posteriormente creó CIFO Technologies, del cual es CEO.

Fernando Flores es impulsado por diversos sectores de Metepec como aspirante a la Presidencia Municipal.

Por el centro: La Confederación Nacional Campesina (CNC) conmemoró en el Puerto de Veracruz el 105 aniversario de la “Ley Agraria”, sin la presencia de Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

El Estado de México se presentó con unos de los grupos más numerosos dirigidos por su Presidente, Edgar Castillo Martínez, aunque es evidente que lejos quedaron los eventos masivos. Mil asistentes fueron los que se dieron cita en el evento conmemorativo en el Puerto de Veracruz.

Por la izquierda: El secretario de Salud, Gabriel O’Shea Cuevas, visitó diferentes hospitales de la entidad, en donde entregó juguetes y obsequios a niños pacientes, quienes en el “Día de Reyes” no tendrían la visita de Melchor, Gaspar y Baltazar.

En nombre del gobernador Alfredo del Mazo Maza, el secretario de Salud visitó nosocomios como el Hospital para el Niño y el General “Nicolás San Juan”.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE quién sabe cómo le pinte el 2020 a la Cruz Roja Mexicana, y obviamente a los usuarios de los servicios de emergencia de la benemérita. Y es que al cierre del año pasado las cosas estaban muy complicadas en el ámbito financiero. Como se recordará, hubo cierre de la delegación Coacalco, en nuestra entidad, por la dificultad de operar con lo que escasamente se recaudó entre la población y había otras en ese mismo riesgo, dado que los ayuntamientos difícilmente los respaldan con aportaciones.

En otros estados del país la cosa no va mejor, el dinero no alcanza, amén de que algunas zonas como Salamanca, Guanajuato, tuvieron cierres por la inseguridad reinante. Mal y de malas, pues. ¿Y ahora, quién podrá defendernos?

QUE hoy es la toma de protesta de la nueva dirigencia en la Unión de Pensionados del ISSEMyM, en sus oficinas de la ciudad de Toluca. Desde ahora estarán encabezados por el profesor Juan Costilla Gregorio, a cargo de nada más y nada menos que de 67 mil personas, cuya unidad está a prueba luego de un ríspido proceso de votación.

QUE ante la posible indefinición del suplente legal del fallecido alcalde de Ocuilan, Félix Linares, entre los perredistas suena el nombre de Vanessa Linares, su hija, como una opción viable. Por lo pronto ya empezaron los acercamientos con el área jurídica del gobierno estatal para que, dado el caso, la consideren en la terna que se presentaría al Congreso.

QUE fue conmovedora y de gran aliento la labor altruista de muchas instancias para con los niños desfavorecidos en este Día de Reyes. Repartiendo sencillos juguetes, prendas de vestir y hasta alimentos, hubo policías municipales de Neza, agentes estatales de la SSEM, porristas futboleros del Toluca, empleados de tiendas comerciales y un importante número de ciudadanos, organizados o en lo individual, dando espontáneamente un poco de alegría a los pequeños. No todo está perdido, entre los mexicanos abunda la gente buena.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Reyes

Ayer, en pleno Día de Reyes se cayó el sistema para el cobro del impuesto predial y el cálculo del adeudo de este impuesto en el municipio de Naucalpan, por lo que mucha gente de la tercera edad y muchos naucalpenses cumplidos, tuvieron que esperar un poco más para efectuar su pago. Al respecto, el tesorero **Leopoldo Corona** nos comentó que esto se debió a una falla en el servicio que les presta el banco para este tipo de jornadas, pero que ya todo quedó en orden... Los que se pasaron fueron los comerciantes de Ecatepec, que en plena jornada de "Día de Reyes", en lugar de vender chocolate, café o atole para acompañar la rosca o los tamales de la época, se pusieron a vender micheladas, cubas y cervezas, motivo por el cual personal del ayuntamiento que encabeza **Fernando Vilchis**, impidió la venta de alcohol en tianguis, bazares navideños y de Día de Reyes. Durante los operativos realizados por personal de Vía Pública, Desarrollo Económico, Movilidad y Gobierno, se logró el decomiso de botellas de alcohol, cerveza y recipientes en diferentes puntos del municipio. En el primer punto del operativo, en la colonia "Palomas", se incautó un puesto completo que ofrecía bebidas preparadas con vodka, brandy y tequila, así como cerveza, mientras que en San Agustín, Primera Sección, se instaló una pequeña cantina en la que usaban jarras y licuadoras con las que preparaban "cocteles", mismo que también fue clausurado. Y así la historia en tianguis y bazares de otras colonias. Al final se reportó saldo blanco por parte de los directores de Seguridad Pública y Protección Civil, **Roberto Hernández Romero** y **Victoria Arriaga Ramírez**... Y en Metepec, la alcaldesa **Gabriela Gamboa** ya coordinó operativos de seguridad y tránsito con las áreas correspondientes, por el regreso a clases de niños y jóvenes, en total, más de 50 mil estudiantes que acudirán a 266 escuelas públicas y privadas ubicadas en el territorio municipal. El operativo iniciará a las 6 de la mañana de este martes y será permanente.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa

www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

